

Previenen Ante Inclemente Tala de los Manglares

Si los manglares son destruidos o explotados inadecuadamente, las especies animales de este ecosistema, van disminuyendo progresivamente y puede llegar el caso de que desaparezcan, manifestó el doctor Enrique E. Boschi, biólogo marino.

El doctor Boschi se encuentra en el país en representación de la UNESCO para ofrecer cooperación en el estudio e investigación de los manglares. No está de acuerdo con los conservacionistas a ultranza, aquellos que opinen dejar estar a

los manglares, no tocarlos, pues su función es reproducirse sin que la mano del hombre llegue a ellos.

Los manglares son organismos y como tales, nacen, crecen, se reproducen y mueren. El interés es estudiarlos, ver su forma de desarrollo con el objeto de explotarlos racionalmente para que sirva a los humanos.

EL GRADO DE DESTRUCCION DE LOS MANGLARES

Para ver hasta qué grado de

destrucción ha llegado un manglar, hay que hacer comparaciones con una zona virgen, estudiando ambas comunidades, sus alteraciones. De este estudio comparativo surgiría el estado del primer manglar, y las medidas para hacerlo progresar.

ESTUDIO REGIONAL

Boschi dijo que el estudio tiene que ser regional, y podrá empezarse en el Golfo de Fonseca. Recordó que en el Congreso de Oceanografía, celebrado en San Salvador, en noviembre de 1976, se

Favor pase a la Pág. 28.

Amenazan Cierre de UCA por Falta de Subsidio

El cierre de la Universidad Católica Centro Americana (UCA), anunciaron ayer los Dres. René Oswaldo Oviedo, Presidente de la Sociedad de Estudiantes de Ciencias Económicas y Héctor Navarro, Secretario de Comunicaciones de la Facultad de Ingeniería.

Tal medida —dijeron los estudiantes— podría ocurrir en estos días si no se logra el millón de colones que solicitaron las autoridades de esa Universidad y por la cual solamente han sido autorizados 400.000 colones en concepto de

subsidio oficial.

Las autoridades universitarias de la UCA han expresado su proyecto de aumentar 20 colones de escolaridad a todos los alumnos, en sus diferentes escalas de pago, según dijeron los informantes. Pero los alumnos se han negado a aceptar tal medida, lo cual obligará al cierre de la Universidad.

Los Dres. Oviedo y Navarro indicaron que en la UCA hay un total de 3.000 estudiantes, por lo cual,

—Favor pase a la Pág. 70.

Ocho Presidentes Reclaman Fin a Problema del Canal

Ocho presidentes latinoamericanos han reclamado al Gobierno de Estados Unidos una rápida solución al problema de ese país y Panamá, en torno a la negociación de un nuevo tratado canalero, según informa "La Nación", de San José, Costa Rica.

La gestión la hacen los Presidentes Carlos Andrés Pérez, de Venezuela; Demetrio Lakas, de Panamá; Anastasio Somoza, de Nicaragua; Arturo Armando Molina, de El Salvador; Juan Alberto Melgar, de Honduras; José López Portillo, de México;

Alfonso López Michelsen, de Colombia y Daniel Oduber, de Costa Rica.

En la información se afirma que el canciller Gonzalo J. Facio, de Costa Rica estuvo en Panamá conferenciando con Lakas y el General Omar Torrijos, a fin de conocer el proyecto de la nueva negociación.

El canciller Facio tendría que estar en Washington el lunes, para entrevistarse con Henry Kissinger y Cyrus Vance, Secretarios de

—Favor pase a la Pág. 65.

Fuertes "Nortes" se Mantendrán Dice Servicio Meteorológico

Los fuertes "nortes" que se han registrado en el país, se mantendrán en los próximos días a una velocidad de cincuenta kilómetros por hora, afirma el Servicio Meteorológico Nacional.

Los vientos proceden de una célula de alta presión atmosférica que se ha formado sobre la Península de Yucatán, México, y que han alcanzado la velocidad apuntada en los lugares altos del país.

Declararon expertos del Meteorológico que la célula sobre Yucatán ha sido favorecida también por una circulación en la tropósfera baja, con influencias anticiclónicas que han originado los fuertes vientos.

Los informantes prevén a los agricultores para que se abstengan de hacer "quemadas" en el campo para evitar incendios forestales que puedan causar grandes daños.



ADiestramiento de Pilotos. Un "Simulador de Vuelos" ha sido adquirido por pilotos civiles para adiestrar a los jóvenes "en tierra como que anduvieran volando". Es uno de los aparatos más modernos del mundo, se dijo. Los señores Juan Pastori y Dimitri Dimitrov, de la empresa distribuidora, muestran el aparato. Con ello se ahorrará combustible y gasto de equipo. (Foto de Peñate Zambrano).

Nuevo Auge del Cultivo del Henequén Dicen Diputados

Las disposiciones legislativas han beneficiado el incremento del cultivo del henequén y por consiguiente el de la industria, tal la declaración de varios agricultores en entrevista con diputados.

Los señores doctor Armando Calderón Fournier, Antonio Quiroz y don Guillermo Avila Qüehl tuvieron una junta con diputados de las Comisiones de Hacienda y Especial del Presupuesto para tratar de la protección que la

Asamblea le ha dado al henequén. El impuesto decretado al saco de fibra sintética, fabricado en Nicaragua, ha producido un auge en la industria henequenera, a tal grado de que muchos agricultores han emprendido nuevos cultivos.

Don Wilfrido Navarrete, Presidente de la Comisión de Hacienda, recordó que ante la competencia nicaragüense, hubo henequeneros

—Favor pase a la Pág. 15.

Adquieren Nuevas Obras Para Biblioteca Nacional

Mayores facilidades bibliográficas y mejores comodidades para los lectores, garantizó ayer la Directora de la Biblioteca Nacional, licenciada Ana Cristina Alvarenga.

Dijo que para poder atender la creciente demanda de lectores de diferentes edades y diversa capacidad intelectual, la Biblioteca está siendo objeto de mejoras internas y adquisición de obras literarias para que dicha institución cumpla su cometido.

"Se han adquirido mobiliarios y obras literarias de las más varia-

das corrientes ideológicas" dijo la Lic. Alvarenga.

Además sesenta juegos de mesas con sillas para seis personas cada uno, lo que ampliará las facilidades a los lectores y anunció la adquisición de una microfilmadora para sacar reproducciones de libros, planos y escritos importantes, lo que permitirá a los investigadores conocer de éstos sin que los originales se deterioren, como el caso de los periódicos.

—Favor pase a la Pág. 32.

Dermatólogos Pedirán Agilizar Programas de Educación Sexual

Agilizar los programas de Educación Sexual para combatir las enfermedades venéreas que tanto estrago causan en la mujer y el hombre, es una de las conclusiones de la Primera Reunión Nacional de Dermatología que se realizó en Santa Ana.

Lo anterior lo dijeron los doctores Oswaldo Ramírez C. y Guillermo Royas, quienes agregaron que pedirán al Gobierno a través de sus ministerios que se establezcan a nivel nacional las "Unidades de Quemados".

Afirmaron que las estadísticas demuestran que cada año aumenta la cantidad de víctimas por quemaduras, que pese a lo

esfuerzos que se realizan en su tratamiento no es suficiente para dar la atención que se merecen.

Los profesionales señalaron que en los Programas de Salud debe incluirse la investigación y búsqueda de la enfermedad de "Hansen" o lepra que con apariencia latente tiende a aumentar. También recomiendan educar a los sectores estatales, patronales y laborales que tienen la cobertura del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS), para combatir las "enfermedades ocupacionales" que son las que más debilitan los recursos económicos de esa institución.



INVITAN A VERBENA SONSONATECA. La tradicional verbena sonsonateca será dedicada este año a Panamá y se celebrará el 29, a las nueve y treinta de la noche al oriente de la Iglesia Parroquial. Las Damas Grises de Cruz Roja filial de Sonsonate, invitan al público a la fiesta benéfica. De izquierda a derecha: Carmela de Cañas, Elsi de Mazzini, Yolanda de Salaverría, Ada de Mazzini y Cells S. de Tigueros (Foto de Pedro Rodríguez).